

## GUÍAS Y SCOUTS DE CHILE DIRECCIÓN DE MÉTODOS EDUCATIVOS

Nombramiento de Nuevos Comisionados/a Nacionales

Santiago, 30 de agosto de 2023 Circular N° 38/2023

A toda la comunidad de Guías y Scouts de Chile

Hermanas guías y hermanos scouts,

Mediante la presente y esperando que se encuentren bien, los saludamos fraternalmente y les damos a conocer los resultados de las postulaciones realizadas para los cargos de Comisionada o Comisionado de las Ramas Golondrinas, Scouts y Pioneros por el período 2023-2025.

Son muchos los desafíos que nuestra Asociación tiene por delante en este nuevo período. En materia de Métodos Educativos, uno de los principales es actualizar nuestro Programa Educativo. Para esta labor, la opinión y aporte de cada una y uno de los miembros de nuestra Asociación será importante, y será canalizada principalmente por las Comisiones Nacionales de Rama y por equipos especiales que se irán conformando. De esta forma se demuestra que, a pesar de reforzar la descentralización, la Institución logra integrar realidades que engrandecen y nutren nuestra propuesta educativa.

Es motivo de orgullo para nuestra Asociación el haber recibido en este proceso postulaciones de guiadoras y dirigentes con trayectorias y capacidades muy valiosas y diversas, hermanos y hermanas de diferentes partes del país que quieren aportar más allá de sus Grupos al logro de nuestra Misión. Vaya nuestra especial gratitud en nombre de nuestros niños, niñas, adolescentes y jóvenes.

Los nombramientos en cada una de las Ramas son los siguientes:

Como *Comisionada Nacional de la Rama Golondrinas* se ha designado a la señorita *Carolina Alejandra Flores Arancibia*, 30 años, miembro activo N° 9136, Insignia de Madera en Golondrinas, asistente de Bandada Mary Ward, Grupo Santa María del distrito Coloso, Zona Antofagasta. Carolina, además de su aporte como formadora en cursos iniciales, medios y avanzados, ha tenido una importante trayectoria en el área de Programa colaborando como coordinadora distrital de su Rama el 2018, integrando el programa Alto a la Violencia 2017 y luego siendo su encargada nacional el 2018 y 2019, coordinando los 16 Días de Activismo 2018, e integrando la Comisión Nacional Golondrinas desde 2020. Ha formado parte de equipos de programa en varios campamentos nacionales, entre ellos Paxtú 2016, Campamento de Guías y Subguías del 2017, ElS en el Jamboree Scout Mundial de USA 2019. En su vida profesional Carolina es Licenciada en Ciencias Jurídicas, con mención de Derecho Migratorio y se encuentra cursando un diplomado de teología. Además, desde 2016 a la fecha ha sido voluntaria, asesora y coordinadora de CVX secundarias de Antofagasta, Red Apostólica Ignaciana y de la Red Juvenil Ignaciana de Antofagasta.

En el cargo de *Comisionado Nacional de la Rama Scouts* es nombrado el señor *Marcial José* Carrasco Sánchez, 53 años, miembro activo N° 3062, Insignia de Madera en Rama Scouts, dirigente de la Zona Iquique, destacado por su aporte en las áreas de Gestión, Programa Educativo y Voluntariado como formador de personas adultas. Hasta la fecha, Marcial ha participado de equipos territoriales llegando a ser Director del Distrito Cerro Tarapacá (2017-2019). En Programa ha participado en distintos períodos desde 1997 en la Comisión Nacional Rama Scouts, colaborando en la elaboración de material bibliográfico, así como también participando en diversas tareas en Jamborees nacionales. En formación ha colaborado en infinidad de cursos y habilitaciones en diferentes modalidades y niveles, particularmente en cursos básicos, talleres de rama, jornadas de ley y promesa, iniciales y medios desarrollados en las zonas de Arica, Iquique y Antofagasta, en equipos de dirección de jornadas de habilitación para formadores de iniciales y medios, siendo su último curso dirigido el Medio Rama Scouts, modalidad a distancia 2022-23. A nivel nacional sus últimas colaboraciones fueron en la elaboración del Proyecto Educativo Institucional y el diseño de la Planificación Estratégica Institucional período 2021-2030. Profesionalmente Marcial es profesor de Educación General Básica, con postítulo en Evaluación de los Aprendizajes, Licenciado en Educación, Magister en Educación y hoy cursando un Doctorado en Educación. Se desempeña en la actualidad como Coordinador Académico de Enseñanza Media y Administrador de la Corporación Educacional Igra Arabian British School de Iguigue.

Como *Comisionado Nacional de la Rama Pioneras y Pioneros* ha sido designado el señor *Claudio Gabriel Fernández Fernández*, 38 años, miembro activo N° 7099, Insignia de Madera en Pioneras y Pioneros, asistente de Avanzada Kainga, Grupo Vairua del distrito O'Higgins, zona Del Libertador, con amplia trayectoria en el área de Programa, destacando sus aportes en campamentos masivos como Jamboree 2013 y 2020, Paxtú 2014, Moot Cuya 2015, Jamboree Urbano 2019 y la primera Aventura Nacional de su Rama el 2019. También desempeña su servicio como formador de adultos en cursos iniciales y medios. Su última colaboración a nivel nacional fue en la comisión de Campamentos Nacionales. Externamente Claudio ha participado como coordinador Fundación para la superación de la pobreza (2006), encargado de Equipo Socorrista de Montaña de Valle Nevado (2010-2012), encargado de Capacitación y Gestión en OTEC's, director de Club de Montaña, en estudios de eneagrama y personalidad y a la fecha es Coordinador en la Comisión chilena de Derechos Humanos y Jefe de Gestión de Signo Vial Spa.

Los nuevos comisionados participaron de la 111ª. Asamblea Nacional Ordinaria recién pasada, siendo presentados en el Grupo de Trabajo de Programa y Participación Juvenil, donde pudieron conocer la opinión e ideas de los delegados y delegadas de todo el país. Ya han comenzado las coordinaciones para iniciar su tarea, conociendo lo desarrollado por sus comisiones, las tareas pendientes, las proyecciones y los traspasos de información oficial.

Para finalizar, queremos agradecer muy especialmente su entrega y servicio a las guiadoras y dirigentes que se desempeñaron anteriormente como Comisionadas y Comisionados Nacional de Rama.

Nuestros agradecimientos a *Katherine Andrea Leiva Huerta*, Comisionada Nacional de la Rama Golondrinas (2019-2023).

- Buenos vuelos y excelentes viajes, amiga voladora- dijo Antú mientras rodaba una lágrima por su mejilla. Pero no era de tristeza, sino de alegría.

Muchas gracias a *Eduardo Andrés Hernández Gallegos*, Comisionado Nacional de la Rama Scouts (2019-2023).

Nadie puede pasar a través de la vida ... sin dejar pistas detrás, y esas pistas a menudo pueden ser útiles para los que vienen detrás de ti en la búsqueda de su camino. **B-P** 

Eternas gracias a *María Teresa Escudero Morales*, Comisionada Nacional de la Rama Pioneras y Pioneros (2019-2023).

Vale más tener la humildad de emprender grandes tareas con peligro de fracasar, que el orgullo de querer tener éxito achicándose. **San Alberto Hurtado** 

Destacamos y damos las gracias también a quienes postularon a este concurso, por atreverse y por manifestar su voluntad de servicio desinteresado.

Gracias *Francisca Paloma Rojas Gutiérrez*, Grupo Cristian Contreras, Distrito Macul, Zona Santiago Oriente, por tu postulación a la Comisión Nacional rama Golondrinas.

Gracias a *Ulises Godoy Godoy*, Grupo Rapahango, Distrito Quilamapu, Zona Santiago Oeste y a *Rodrigo Gonzalo Araya Riveros*, Grupo Salesiano Bosco Lemu, Distrito y Zona Valparaíso, por su postulación a la Comisión Nacional Rama Scouts.

Gracias *Luis Pablo Abarzúa Martínez*, Distrito Villa Alemana, Zona Valparaíso, por tu postulación a la Comisión Nacional Rama Pioneras y Pioneros.

También agradecemos a los equipos que acompañaron a cada una de las comisiones; nuestra gratitud por hacer crecer nuestra Asociación y sinceros deseos de éxito para los nuevos caminos, esperando encontrarnos prontamente en otros desafíos.

Sin otro particular, nos despedimos cordialmente en la Hermandad Guía Scout,

Director de Métodos Educativos

Director Ejecutivo Nacional

Renato Bustamante